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１ アンケート調査概要 

 

１）目的 

 総合計画（後期基本計画）及び次期総合戦略の策定にあたり、前回の調査に協力いただ

いた市内の幅広い分野からなる主要な企業や事業所、各種団体等を対象に、ここ４年間の

社会情勢の変化における新たな課題等への対応、今後の国の動向（総合戦略）や展望に関

する意見や甲斐市に求められることなど、両計画における施策の方向性についての基礎資

料とすることを目的として実施した。 

 

２）選定企業・団体 

 前回策定時にアンケート及びヒアリングを行った企業 18社と団体 12、今回新たな企業

として第１次産業１社（小林牧場）を選定した。 

 

【企業】 

No. 企業名 業種・事業概要 

1 
サントリーワインインターナショナル 
株式会社登美の丘ワイナリー 

ワイナリー 

2 農業生産法人黒富士農場 採卵養鶏 

3 有限会社小林牧場 畜産 

4 株式会社メイコー 電気機械製造 

5 ユタカ電機株式会社 監視盤、計装盤製造 

6 中星工業株式会社 切削加工、精密板金・溶接 

7 株式会社内藤製作所 精密部品金型開発・設計、自動車部品 

8 株式会社みやさか食品 ドライフーズ製造 

9 ユニー株式会社アピタ双葉店 小売業 

10 株式会社山梨中央銀行竜王支店 金融業 

11 学校法人日本航空学園 学校 

12 
東日本旅客鉄道株式会社八王子支社 
（竜王駅） 

旅客鉄道事業 

13 丸久ホテル神の湯温泉株式会社 旅館業 

14 山梨みらい農業協同組合竜王支店 金融・共済・購買 

15 梨北農業協同組合双葉支店 金融・共済・購買 

16 株式会社フィッツ スポーツクラブ運営 

17 山梨交通株式会社 敷島営業所 旅客自動車運送業 

18 株式会社大統 ボウリング、アミューズメント 

19 株式会社富士給食 企業給食の受託 
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 【団体】 

No. 団体名 業種・事業概要 

1 甲斐市商工会 地域企業の支援 

2 甲斐市建設安全協議会 建設業団体 

3 甲斐市文化協会（陶芸部） 地域文化活動の推進 

4 甲斐市体育協会（陸上競技協会） 地域スポーツ活動の推進 

5 子育てサポーターズクラブげんき甲斐 乳幼児を持つ親の子育てサポート 

6 一般社団法人中巨摩医師会 救急医療在宅当番医・学校医・園医 

7 ライライの会 敷島図書館における読み聞かせ 

8 双葉農の駅企業組合 農産物直売・食堂事業 

9 手話サークルクレヨン 手話活動を通じた視聴覚者との交流 

10 
甲斐市ボランティア協議会 
（配食サービスボランティア） 

配色調理・配達ボランティア 

11 米笠ホタル愛育会 自然保護・環境保全のためホタル飼育等実施 

12 ＮＰＯ法人 敷島棚田等農耕文化保存協会 棚田等農耕景観・農業文化・農村活性化活動 

 

３）調査期間 

 令和元年８月 30日（金）～10月１日（月） 
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２ 企業アンケート結果 

 

問２ 従業員数と平均年齢 

No. 企業名 正規 非正規 平均年齢 

1 
サントリーワインインターナショナル 
株式会社登美の丘ワイナリー 17 3 40代 

2 農業生産法人黒富士農場 10 50 50代 

3 有限会社小林牧場 9 0 40代 

4 株式会社メイコー 189 0 40代 

5 ユタカ電機株式会社 60 34 40代 

6 中星工業株式会社 130 25 40代 

7 株式会社内藤製作所 63 105 30代 

8 株式会社みやさか食品 15 37 40代 

9 ユニー株式会社アピタ双葉店 22 130 40代 

10 株式会社山梨中央銀行竜王支店 19 6 30代 

11 学校法人日本航空学園 141 17 30代 

12 東日本旅客鉄道株式会社八王子支社（竜王駅） 13  40代 

13 丸久ホテル神の湯温泉株式会社 38  50代 

14 山梨みらい農業協同組合竜王支店 479 159 40代 

15 梨北農業協同組合双葉支店 10 4 30代 

16 株式会社フィッツ 42 140 30代 

17 山梨交通株式会社 敷島営業所 405 316 50代 

18 株式会社大統 8 21 30代 

19 株式会社富士給食 16 184 40代 

 

問３ ①前回調査時（2015年当時）に挙げた事業上の課題について、どの程度解決されたと

お考えですか。（１つに○を記入してください） 

 
 

解決した, 1社,

6.3%

概ね解決した, 8社, 

50.0%

あまり解決していない, 6社,

37.5%

解決していない, 1社, 

6.3%
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問３ ②また、その理由についてご記入ください 

企業名 解決状況 理由 

サントリー 

登美の丘 

ワイナリー 

概ね解決した 

甲斐市のふるさと応援寄付金の返礼品として取り扱いや、甲

斐市巡回バスのルートに組み込んでいただいたことで、甲斐

市のワイナリーとして多くの方に知っていただく機会が増え、

地元の方からワイナリーへ関心を持ってくださる方が増えた。 

農業生産法人 

黒富士農場 
概ね解決した 回答なし 

有限会社小林牧場 
前回調査 

未実施 
前回調査未実施 

株式会社メイコー 概ね解決した 
一見ではない常時取引が出来る顧客の確保。商品サービスの

提供先分野の拡張。 

ユタカ電機 

株式会社 

あまり解決 

していない 
回答なし 

中星工業株式会社  回答なし 

株式会社 

内藤製作所 
解決した 回答なし 

株式会社 

みやさか食品 
概ね解決した 

平成 27 年に赤坂工場移転後、工場スペース・衛生面等解決

し、会社のイメージアップ・新規得意先開拓・新製品開発等に

も貢献し、売上アップ・粗利アップも順調に推移していまが、

反面、全国配送・小ロット希望日配送をモットーとしている我

が社ですが、運賃・資材の値上げ、従業員不足が問題点となっ

ています。 

ユニー株式会社 

アピタ双葉店 
概ね解決した 

グループ内で発行しているクレジットカード・電子マネーカー

ド会員獲得による顧客囲い込み。会員数の増加も好調に推移

しています。 

株式会社 

山梨中央銀行 

竜王支店 

あまり解決 

していない 

制度内容（小口融資）の見直しが進んでおらず、PR も不足し

ている。 

学校法人 

日本航空学園 
回答なし 回答なし 

東日本旅客 

鉄道株式会社 

八王子支社 

（竜王駅） 

概ね解決した 

年間を通して竜王駅魅力発信協議会様や市の商工観光課様

との連絡を密にさせていただき、竜王駅を中心とした町づく

りを展開してきた結果、駅の利用客数や収入などが確保され

た。 

丸久ホテル 

神の湯温泉 

株式会社 

概ね解決した 回答なし 
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企業名 解決状況 理由 

山梨みらい農協 

竜王支店 

あまり解決 

していない 

高齢化により農家数の減少、耕作放棄地の増加はさらに進ん

でいる。 

梨北農協双葉支店 解決していない すべての課題がクリアーできていない 

株式会社フィッツ 
あまり解決して

いない 

少子化の影響で子供の会員数が減少。また近隣に大人のスポ

ーツクラブが乱立してきている影響で大人の会員も厳しい現

状。 

山梨交通株式会社 

敷島営業所 

あまり解決 

していない 

少子化による学生利用客の減少が続いているが、バス共通

ICカードの導入に伴い、利用者の利便性が向上し利用者維持

につながっている。 

株式会社大統 概ね解決した 

状況はあまり変化していません。ボウリング離れ、ゲーム離れ

が進んでいるところを、教室などのイベント開催で食い止め

ている状況。 

株式会社富士給食 
あまり解決 

していない 
回答なし 

 

問４ 過去５年間（2014年～2018年）の貴社の業績は、それ以前の５年間（2009年～

2013年）と比べて良くなりましたか。（１つに〇を記入してください） 

 
  

良くなった, 5社, 

26.3%

どちらかといえば良くなった, 5社,

26.3%

かわならい, 6社, 

31.6%

どちらかといえば悪くなった, 3社,

15.8%
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問５ ①現在の従業員の過不足状況はいかがですか。（１つに〇を記入してください） 

 
問５ ②また、雇用促進のために、市に望む支援策は何かありますか。（あてはまるもの全てに

〇を記入してください） 

 
 

  

不足している, 8社, 

42.1%

適正である, 9社, 

47.4%

過剰である, 2社, 

10.5%

4

0

2

4

0

7

1

4

4

10

0 2 4 6 8 10 12

10.特にない

9.その他

8.外国人の生活環境支援

7.外国人の雇用のための情報提供

6.インターンシップに関する情報

5.UIJターン向けの企業情報提供

4.法律相談等の拡充

3.就職面談会の開催

2.雇用ミスマッチの解消に向けた支援

1.雇用関係助成金に関する説明会
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問６ 貴社を取り巻く経営面、事業面で課題は何ですか。（あてはまるもの全てに〇を記入し

てください） 

 

問７ 貴社が甲斐市に立地するうえで、競合企業と比べて各項目の条件は良いと思いますか。

（各項目について５段階で評価してください） 

 

  

0

0

1

3

0

2

2

5

1

8

5

14

5

10

2

2

1

5

15

11

13

0 5 10 15 20

21.特にない

20.その他

19.リスク管理・事業継続計画(BCP)の策定

18.CSR 、事業を通じた社会課題解決

17.株主価値向上

16.適切なコーポレート・ガバナンスの推進

15.デジタル技術の活用・戦略的投資

14.ブランド力の向上

13.高コスト体質の改善

12.顧客経験価値・満足度の向上

11.財務体質強化

10.働きがい・従業員満足度の向上

9.品質向上(商品・サービス・技術)

8.現場力の強化

7.グローバル化(グローバル経営)への対応

6.技術力・研究開発力の強化

5.事業ポートフォリオの再構築

4.新商品・新サービス・新事業の開発

3.人材強化(採用・育成・多様化への対応)

2.売り上げ・シェア拡大

1.収益性向上

3.26

3.21

2.94

3.00

2.89

3.53

2.94

3.32

2.61

2.89

3.53

1.00 2.00 3.00 4.00 5.00

11.市の支援

10.授業員の生活環境

9.企業間や大学等との連携・協力関係

8.外注･協力企業や材料調達先の確保

7.消費者・顧客企業等の市場環境

6.操業環境(周辺住宅地との関係等)

5.水道光熱費の利用条件

4.土地の条件(価格、広さ等)

3.専門人材の確保

2.一般作業員の確保

1.交通利便性
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問８ 今後５年間（2019年～2023年）の貴社の業績はどうなると見通していますか。（１つ

に〇を記入してください） 

 
問９ 今後事業所を新たに立地する見通はありますか。（１つに〇を記入してください） 

 
問 10 貴社では、市の産業振興やまちづくり等の取組に関する行政情報をどのように入手し

ていますか。（あてはまるもの全てに〇を記入してください） 

 

  

良くなる, 1社, 

5.3%

どちらかといえば良くなる, 5社, 

26.3%

かわらない, 11社, 

57.9%

どちらかといえば悪くなる, 2社, 

10.5%

ある, 2社, 

10.5%

ない, 7社, 

36.8%

わからない, 10社, 

52.6%

2

1

7

3

6

0

7

13

0 5 10 15

8.特に入手していない

7.その他

6.市の担当者からの聞き取り

5.特に行政情報を入手していない

4.周囲の人・企業からの伝聞

3.市のSNS

2.市のホームページ

1.市の広報誌
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問 11 ①貴社は、市との連携・協働を希望しますか。（１つに〇を記入してください） 

 
問 11 ②「希望する」と回答した方にうかがいます。連携・協働したい内容は何ですか。（あて

はまるもの全てに〇を記入してください） 

 
問 12 ①企業版ふるさと納税のご経験はありますか。（１つに〇を記入してください） 

 
  

希望する, 11社, 

57.9%

希望するが何ができるかわからない, 8社, 

42.1%

0

1

3

1

0

8

5

9

0 2 4 6 8 10

8.その他

7.公有財産(公園や道路等)の活用

6.公共サービスの受託

5.新サービスにおける社会実験等の実施

4.住民等を交えた商品開発(共創ﾏｰｹﾃｨﾝｸﾞ)

3.関係者のネットワークづくり

2.地域ブランド開発

1.商品、サービスのPR活動

経験がある, 2社, 

11.1%

経験はない, 16社, 

88.9%
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問 12 ②また、ご関心がありますか。（１つに〇を記入してください） 

 
問 13 ①貴社では社会貢献活動に取り組んでいますか。（１つに〇を記入してください） 

 
問 13 ②取り組んでいる」「取組を検討中」「過去に取組んでいたが、取組んでいない」と回答

した方にうかがいます。その社会貢献活動は何ですか。（あてはまるもの全てに〇を

記入してください） 

 
  

関心がある, 8社, 

44.4%関心がない, 10社, 

55.6%

取組んでいる, 12社, 

70.6%

取組を検討中, 1社, 

5.9%

過去に取組んでいたが、

取組んでいない, 1社, 

5.9%

過去も今も取組んでいない, 3社, 

17.6%

1

3

3

3

2

5

5

8

3

3

5

0 5 10

11.その他

10.高齢者・障害者に配慮した製品開発等

9.NPO・ボランティア活動への従業員の派遣

8.従業員の自主的なボランティア活動の支援

7.インターンシップの実施

6.イベントの開催

5.環境問題への積極的対応

4.場所の提供

3.技術、ノウハウの活用

2.物品の寄贈

1.金銭の寄付
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問 14 その他、市に期待する支援策は何かありますか。（最大３つに〇） 

 
問 15 国の「まち・ひと・しごと創生基本方針 2019」における取り組みについて、ご関心の

あるもの又は既に取り組んでいるものはありますか（あてはまるもの全てに〇を記入

してください） 

 
問 16 前回調査時（2015年（平成 27年）当時）に挙げた、市への提言・期待・要望につい

て、どの程度実現されたとお考えですか。（１つに○を記入してください） 

 

1

0

4

2

1

2

0

5

1

6

2

11

0 2 4 6 8 10 12

12.特にない

11.その他

10.防災・減災のための情報提供、設備等の支援

9.研究機関との連携支援

8.生産者とバイヤー等のマッチング

7.就職面談会の開催

6.情報インフラの整備

5.交通インフラの整備

4.若手企業家等の育成

3.企業向け勉強会の実施

2.低金利融資の実施

1.補助金制度の創設

3

1

5

2

9

5

6

0 5 10

7.特にない

6.その他

5.ＡＩやＩoＴなど新技術への取組み

4.ＳＤＧｓへの取組み

3.若者の地元定着への取組み(Ｕ・Ｉ・Ｊターン)

2.多様な働き手の掘り起しへの取組み

1.移住・就業支援への取組み

概ね期待どおりになった, 7社, 

50.0%

あまり期待どおりにならなかった, 3社, 

21.4%

期待どおりにならなかった, 1社, 

7.1%

その他, 3社, 

21.4%
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問 17 市の産業振興、まちづくり等についてご意見があれば、自由にご記入ください。 

企業名 意見 

サントリー 

登美の丘 

ワイナリー 

甲斐市の３ワイナリーを含めた市との連携した活動を今後も実施していきたい

と思いますので、今後もよろしくお願いいたします。竜王駅では非常に素晴らし

い駅舎なので北口の活性化を希望します。 

農業生産法人 

黒富士農場 
世界基準の広い視野で外国人も楽しんでもらえる町づくりを進めてもらいたい 

有限会社小林牧場 回答なし 

株式会社メイコー 回答なし 

ユタカ電機 

株式会社 
回答なし 

中星工業株式会社 特になし 

株式会社 

内藤製作所 
特になし 

株式会社 

みやさか食品 

前回調査時に挙げた事柄※が出来ていないので引き続き検討して頂きたいと思

います。異業種間で雇用ミスマッチの情報交換が出来れば良いですね。 

 
※大規模な工業団地等ではなく、比較的少ない負担で移転できるような事業所集積スポ
ットのようなものを市で工面してもらえれば、事業面、雇用面、住環境面で大きなメリッ
トがあるはず。さらにその近くに託児所などが設置されれば、雇用面で大きなプラスに
なる。 
建設中の複合商業施設ができれば状況が変わるかもしれないが、竜王駅の周辺が寂し
い。充実した商業施設のほか、例えば自由に乗り捨て可能なレンタルサイクルなど、駅を
起点に市内の観光資源を生かせるようなＰＲやサービスが展開できればいいのではな
いか。 

ユニー株式会社 

アピタ双葉店 
回答なし 

株式会社 

山梨中央銀行 

竜王支店 

農業、工業、観光業、産業間の連携による新たな地域ブランド開発と商店街の活

性化。中央自動車道や中部横断自動車道等、広域交通の拠点としての立地を活

かした企業誘致。甲斐市民はもちろんのこと、定住、新規事業進出を希望する者

に対してワンストップで質の高い行政サービスによる「まちづくり」の促進。 

学校法人 

日本航空学園 
回答なし 

東日本旅客 

鉄道株式会社 

八王子支社 

（竜王駅） 

回答なし 

丸久ホテル 

神の湯温泉 

株式会社 

回答なし 
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企業名 意見 

山梨みらい農協 

竜王支店 

甲斐市の農地は伝統的野菜「やはたいも」をはじめ、果実などを生産し、生活に

安らぎをあたえています。一方で都市化が著しく、後継者不足、相続による農地

転用により、農地の減少傾向が止まらず貴重な農地を保全していく組合員のみ

なさま方の努力は並々ならぬものがあり、言葉では言いつくせない実情があり

ます。こうした中、食の安全性や我が国の食料自給率の低さへの危機感などか

ら、国内の農業に対する期待が高まり、安全で安心できる農産物の提供の場と

して、防災面での機能など多面的な役割も期待されています。そのような中、農

地を計画的に保全するための公的支援の検討も急務と考えられます。甲斐市の

農業が都市環境と調和し、継続的に発展できるよう、農業者、市民、関係機関お

よび行政が一体となって取り組む方策をお願いします。 

梨北農協双葉支店 回答なし 

株式会社フィッツ 回答なし 

山梨交通株式会社 

敷島営業所 
特になし 

株式会社大統 
高齢化にともなう健康促進の為の場所として、ボウリング場・ゲームセンターの

活用をして欲しいし、また提供もしたい。 

株式会社富士給食 回答なし 
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３ 団体アンケート結果 

 

問２ 会員数と平均年齢 

No. 団体名 会員数 平均年齢 

1 甲斐市商工会 1,465 60代 

2 甲斐市建設安全協議会 42 60代 

3 甲斐市文化協会 657 60代 

4 甲斐市体育協会（陸上競技協会） 60 40代 

5 子育てサポーターズクラブげんき甲斐 5 60代 

6 一般社団法人中巨摩医師会 173 50代 

7 ライライの会 9 40代 

8 双葉農の駅企業組合 207 70代 

9 手話サークルクレヨン 14 60代、70代、それ以上 

10 
甲斐市ボランティア協議会 
（配食サービスボランティア） 516 70代 

11 米笠ホタル愛育会 7 60代 

12 ＮＰＯ法人 敷島棚田等農耕文化保存協会 38 
20代、40代、50代、60代、 

70代、それ以上 

 

問３ ①前回調査時（2015年（平成 27年）当時）に挙げた活動上の課題について、どの程度

解決されたとお考えですか。（１つに○を記入してください） 

 
  

概ね解決した, 2団体, 

16.7%

あまり解決していない, 3団体, 

25.0%解決していない, 5団体, 

41.7%

その他, 2団体, 

16.7%
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問３ ②また、その理由についてご記入ください。 

団体名 解決状況 理由 

甲斐市商工会 概ね解決した 

国の小規模基本法制定、小規模事業者支援法の一部改正に

基づく、国の認定を受けた商工会に対する小規模事業やの

持続的発展支援に向けた「伴走型補助金」や、小規模事業者

の販路開拓等の取組を支援する「小規模事業者持続化補助

金」の創設など、小規模事業者への支援施策が拡充した。山

梨県においても、本年８月にイノベーション補助金が創設さ

れ、小規模事業者の販路開拓、生産性向上及び経営革新へ

の取組支援がスタートした。甲斐市においても、条例に基づ

く振興会議において、中小・小規模事業者への支援施策の創

設に向けて動き始めている。 

甲斐市建設 

安全協議会 
解決していない 公共工事の減少、人手不足、後継者不足 

甲斐市文化協会 解決していない 
考え方が多様化し、協会活動という枠にとらわれたくないと

いう考え方が多くなった 

甲斐市体育協会

（陸上競技協会） 

あまり解決してい

ない 

甲斐市発足以来、県下一周駅伝大会での優勝に向けて緑ヶ

丘での練習会や富士見高原での合宿、各競技大会への参加

を継続してきた結果、選手強化が着実にされ、一昨年は念願

の優勝を果たすことができた。しかし、その企画や選手を担

う協会役員・事務局員の後継者不足から、高齢化の一途をた

どっており、将来的な不安は解決していない状況である。 

子育て 

サポーターズ 

クラブ 

げんき甲斐 

解決していない 

子育て支援が行われている施設等に出てこられない人たち

をどのようにサポートして行くか、実態がつかめないので解

決に至っていない。来られない人たちの所には出向いて行

く支援を積極的に行っていく必要がある。出てこられない人

たちにとって、市の子育て支援課の窓口はハードルが高く、

気軽に相談できないという現状。 

一般社団法人 

中巨摩医師会 
解決していない 

救急医療対策が決定権のない保健所に責任転嫁して、10数

年以来改善されていない。各首長様は地域医療推進会議に

参加して現状を確認して、県と一体となって制度を改変すべ

きである。 

ライライの会 概ね解決した 

多くの方に幼少時からの本とのふれあいの大切さをお伝え

すべく、継続して努力・工夫を続けています。具体的には、季

節感や来館者の月に合った選書を心掛けたり、小さなお子

様が集中して見られるように、本の持ち方・目線に合わせ読

み手の座る高さを調整する、声のトーンに気を配るなど、で

きる限りの工夫を実践しています。 
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団体名 解決状況 理由 

双葉農の駅 

企業組合 

その他 

（解決に向け冬場

の加工品、学校給

食、弁当などで農

産物の良さ、利用

促進を行ってい

る。 

上記に一部記載したが、販売強化に向けて、学校給食での地

元野菜の活用による農産物の安定供給を行うとともに、作

付作物は給食食材を推進している。高校の昼食弁当の対応

（販売）も行い、安定経営を目指すとともに、冬場の品数を増

やすため加工野菜（いぶりがっこ）、ロマネスコの栽培にも力

を入れている。 

手話サークル 

クレヨン 

あまり解決してい

ない 
会員の高齢化 

甲斐市ボラン 

ティア協議会 

あまり解決してい

ない 

前回（平成 27 年）の時に課題を挙げていないのでわからな

いが、送迎や交通手段の確保などについて以前とかわって

いない。 

米笠ホタル愛育会 解決していない 

① 若い人は日々の収入を得ることを第１としているので、

休日などはボランティアに興味がなく、収入にならいことは

やりたがらない時代となった。 

② 若い学生は勉学に追われていて余暇がない 

ＮＰＯ法人 

敷島棚田等 

農耕文化保存協会 

その他 

（少しずつ解決さ

れてきている） 

１ 地元や地域住民、行政の棚田への関心が高まった。 

２ 地主自ら耕作する例が見られるようになった。 

３ 棚田景観としてある程度見られるようになってきた。 
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問４ 現在の活動上の課題について、新たな課題や継続している課題などを含めて、具体的に

ご記入ください。 

団体名 理由 

甲斐市商工会 
従前の事業・業務に加えて、国・県・市による小規模事業者支援の拡充に伴う人

材（マンパワー）の不足。 

甲斐市建設 

安全協議会 
公共工事の減少、人手不足、後継者不足 

甲斐市文化協会 
会員の高齢化に伴い、休部が増えている。会員の高齢化と共に指導者の育成も

課題である。 

甲斐市体育協会

（陸上競技協会） 

市内に陸上競技場がないため、練習会は主に甲府市の緑ヶ丘陸上競技場をお

借りするかたちになっている。社会人はそれぞれ乗用車で駆けつけているが、

ジュニアの練習会に参加する小学生は保護者の送迎が主であり、勤務を終えて

からの送迎は負担となっている。兼ねてからの念願である陸上競技場を早期に

建設していただきたい。 

子育て 

サポーターズ 

クラブ 

げんき甲斐 

子育て世代の母親たちの考え方や行動がここ数年変わってきているように感じ

る。子育支援センターをつくり活動する必要もなくなり、サポートしてもらえる

場所に、お客さんとして参加している傾向がみられる。子育て世代の貧困家庭

に関する問題についての実情を知り、支援をしていく必要性を感じている。 

一般社団法人 

中巨摩医師会 

令和２年度には現状の在宅救急当番医制は継続不可能であり、早急に県福祉部

との会合を持って程度改変して頂きたい。 

ライライの会 

定例のお話会やイベントに加え、幼稚園や保育園からの依頼でお話会をサポー

トすることが、年に 10～15 回程度ありますが、ボランティアメンバーのほとん

どが子育て世代だったり、仕事を持っていたりするので、急な依頼には対応で

きないこともあります。新たなボランティアに参加してくださる方の確保を課題

としています。 

双葉農の駅 

企業組合 

直売所の大きな収入源となる果樹（さくらんぼ、桃、ぶどう）などの生産者の高

齢化と樹木の老木化により生産量が減少している。若手就農者も若干出ている

が十分な生産が行えない状態にもある。特産物の推進（長ねぎ）や就農者支援

の事業を積極的に行政・農協等が連携して取り組んでいくことが必要と思う。 

手話サークル 

クレヨン 

場所の確保が相当に行かないと希望の場所がとれない。和室を使う場合、椅

子、白板がないので不便です。会費が高くなると個人負担が大変なので使用料

を上げないで欲しい。 

甲斐市ボラン 

ティア協議会 
ボランティアの交通費の一部助成など実費についての補償。 

米笠ホタル愛育会 会員の補充が図られないので「ホタルまつり」の催行がむずかしくなっている。 

ＮＰＯ法人 

敷島棚田等 

農耕文化保存協会 

１ 今だ荒地の棚田がかなりあり、棚田景観を悪くしている。保存会で草刈りな

どして整備に努めているが、整備には重機などが必要で、行政などの支援が必

要である。 

２ 棚田は地域や甲斐市の貴重な財産であることがまだ広く知られていない。 

３ 地元の協力体制が弱い。 
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問５ 貴団体では、市のまちづくり等の取り組みに関する行政情報をどのように入手していま

すか。（あてはまるもの全てに〇を記入してください） 

 

問６ ①前回調査時（2015年（平成 27年）当時）に挙げた、市や地域社会への貢献につい

て、現在も取り組みを継続していますか。（１つに〇を記入してください） 

 
  

1

1

4

1

6

1

6

9

0 2 4 6 8 10

8.特に入手していない

7.その他

6.市の担当者からの聞き取り

5.特に行政情報を入手していない

4.周囲の人・団体からの伝聞

3.市のSNS

2.市のホームページ

1.市の広報誌

継続している, 9団体, 

75.0%

一部継続している, 2団体, 

16.7%

その他, 1団体, 

8.3%
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問６ ②市や地域社会への貢献について、2015年（平成 27年）以降、新たな取り組みがあ

れば具体的に記入してください。 

団体名 地域社会への貢献 

甲斐市商工会 

国や県の小規模事業者への販路開拓支援等の拡充に伴う、地域商工業者の企

業力の向上による地域経済の活性化。甲斐市の地域産業資源である桑を素材

とした桑茶ペットボトルのリニューアル。地域イベントへの参加協力。 

甲斐市 

建設安全協議会 
回答なし 

甲斐市文化協会 各部の発表機会の場を増やしたり、社会福祉施設での活動等を充実している。 

甲斐市体育協会

（陸上競技協会） 

市内の 6 年生児童が全員参加で競う陸上記録会が毎年開催されている。かつ

ては小学校の校庭が会場であったが、10 年程前より小瀬スポーツ公園の陸上

競技場で本格的な記録会つぃて開催されている。写真判定等も採用され、時計

等に専門性を要することから、学校からの要請により、５～６年前より会場に出

向き、協議の運営に協力している。 

子育て 

サポーターズ 

クラブ 

げんき甲斐 

回答なし 

一般社団法人 

中巨摩医師会 

救急医療広域化。学校医、園医推薦制度改革。大規模災害対策協定書締結およ

び定期的通信訓練。 

ライライの会 

お話会に足を運んでくださる方々に、より充実した絵本とのふれあいの時間を

もっていただけるよう、定期的に絵本やパネルシアター、手袋人形の演じ方の

勉強会を開催しています。 

双葉農の駅 

企業組合 

前記したが、就農者（若手、後継者）支援を関係団体が一つになって取り組むこ

とが食品、食料、需要、生産力向上等につながっていくと考えるので十分な指

導力を期待します。 

手話サークル 

クレヨン 
日常会話が出来て多くの聴覚障がい者と交流出来る様に心掛ける。 

甲斐市ボラン 

ティア協議会 
回答なし 

米笠ホタル愛育会 
応援隊（地域おこし協力隊）の田中氏にホタルまつりなどに参加を願い、甲斐市

民に定着するよう仲間となっている。 

ＮＰＯ法人 

敷島棚田等 

農耕文化保存協会 

１ 甲斐市の魅力発信の一つに棚田が位置付けられるようになった。 

２ 棚田の全国への魅力発信と棚田の市民の関心を高める為のろうそくまつ

り、棚田米の市マルシェの出品などが進んでいる。 

３ 周辺荒地棚田の草刈りなどの整備を行っている。 

４ 耕作困難棚田の棚田オーナーの取り組みが始まっている。 

５ 企業の活動する参加が始まっている。 

 

  



20 

 

 

問７ 前回調査時（2015年（平成 27年）当時）に挙げた、市への提言・期待・要望について、

どの程度実現されたとお考えですか。（１つに○を記入してください） 

 
問８ 市のまちづくり等についてご意見があれば、自由にご記入ください。 

団体名 意見 

甲斐市商工会 

将来にわたって、「甲斐市に生まれてよかった」、「甲斐市に住んでよかった」と

いうまちづくりに向けては、甲斐市ならではの市内外から人が集まる交流拠点

などの基盤施設が必要不可欠であると考える。 

甲斐市建設 

安全協議会 
信玄堤をもっと活用できないか 

甲斐市文化協会 

市民憲章にある通り新しい文化を創造し平和で住みよいまちを作る目的の為、

市と文化協会の協力のもと地域の公民館活動から市全体の協会活動へと発展

していくようさらなる援助をお願い致します。 

甲斐市体育協会

（陸上競技協会） 

会員は自らの生き甲斐として陸上競技に関わっているが、各自治会においての

地域活動、特に市や体育協会の主催事業には積極的に関わり、地域のよきリー

ダーとなるよう努めている。また、長年にわたるジュニア育成を通して保護者と

の連携が図られると共に、子ども達相互の友情関係も育まれ、青少年の健全育

成にも微力ではあるが寄与できているのではないかと自負している。手前味噌

ではあるが、このような活動を体育協会全般に広めていくことが町づくり役立

つことになるのではないか。 

子育て 

サポーターズ 

クラブ 

げんき甲斐 

子育て中の家庭が安心して子育てができるように家庭の声を聴く機会を増やし

てほしい。子育て支援課と乳幼児健診の担当課である健康増進課の窓口は近い

方が良いし、子育て支援課に保健師がいた方が良いのではないか。 

一般社団法人 

中巨摩医師会 

甲斐市は敷島、竜王、双葉地区から構成されているが双葉地区は北巨摩医師会

に所属している。救急医療は広域化して甲斐市民が安心して救急医療を受けら

れる制度を作るべきである。 

 

 

概ね期待どおりになった, 2団体, 

16.7%

あまり期待どおりにならなかった, 2団体, 

16.7%

期待どおりにならなかった, 5団体, 

41.7%

その他, 3団体, 

25.0%
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団体名 意見 

ライライの会 

甲斐市に住み約10年、役場もきれいで、図書館３館もそれぞれ使い易く蔵書数

も充実していて、暮らしやすさを実感しています。図書館ボランティアをしてい

て思うことは、お話会の参加者が特定のメンバーであることが多く、もっと多く

のまだ参加したことがない方にも来ていただけたら良いなと。定期イベント等も

力を入れて開催していますので、プラス α の告知方法があると有り難く思いま

す。 

双葉農の駅 

企業組合 

甲斐市は人口増が若干見られるが、今後は現状の居住者をいかに快適に生活

できるかを考えた施策が大事である。目先の思いつきの施策でなく、また単に

国の補助金を取り組む（取り込む）のでなく、どこに重点をおくかをはっきりと

表わしたまちづくりを推進すべきである。八方美人型は財政の破綻を進めてい

るものである。 

手話サークル 

クレヨン 

温泉施設で休憩室に入る時は料金をプラスする。朝風呂は人件費削減のため止

めてもいいと思う。（入浴人数が少ないと聞きました） 

甲斐市ボラン 

ティア協議会 
回答なし 

米笠ホタル愛育会 
竜王源水、桑茶に源水を使って PR するなど民間の考えを取り入れないと。市

販の水を会議に提供しているようではまちづくりは口先だけとなる。 

ＮＰＯ法人 

敷島棚田等 

農耕文化保存協会 

１ 他県の有名な棚田では、その殆どが行政主体で保存活動をしている。活動の

公共性に鑑み、主要な保存活動については、市として共催するなどの積極的関

与をお願いしたい。 

２ 荒地棚田の多くは重機などによる整備がないと不可能です。民間建設業者

の協力を求めたいが、協力はむずかしく、又行う以上しっかりした事業として行

う必要があります。 
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４ 意見・要望まとめ 

 

企業・団体名 意見・要望 

サントリー登美の丘 

ワイナリー 
竜王駅北口の活性化 

農業生産法人 

黒富士農場 
外国人も楽しんでもらえる町づくり 

株式会社 

みやさか食品 

工場移転場所の確保 

竜王駅を拠点にした観光資源の PRやサービス展開 

異業種間での雇用ミスマッチの情報交換 

株式会社 

山梨中央銀行 

竜王支店 

新たな地域ブランドの開発と商店街の活性化 

広域交通の拠点としての立地を活かした企業誘致 

ワンストップで質の高い行政サービスによるまちづくりの促進 

山梨みらい農協 

竜王支店 

農地を計画的に保全するための公的支援 

農業者、市民、関係機関、行政が一体となって取り組む方策 

株式会社大統 健康促進としてのボウリング場・ゲームセンターの活用 

甲斐市商工会 市内外から人が集まる交流拠点などの基盤施設 

甲斐市 

建設安全協議会 
信玄堤の活用 

甲斐市文化協会 市全体の協会活動へと発展していくようさらなる援助 

甲斐市体育協会 

（陸上競技協会） 
体育協会全般への地域活動の拡大 

子育てサポーターズ

クラブげんき甲斐 

家庭の声を聴く機会の増加 

子育て支援課への保健士の配属 

一般社団法人 

中巨摩医師会 
救急医療の広域化 

ライライの会 イベント等におけるプラスαの告知 

双葉農の駅 

企業組合 

現状の居住者を快適に生活できるかを考えた施策 

どこに重点をおくかをはっきりと表わしたまちづくり 

手話サークル 

クレヨン 
温泉施設で休憩室料金をプラスする、朝風呂はやめる 

米笠ホタル愛育会 桑茶に竜王源水を使って PRするなど民間の考えの取り入れ 

ＮＰＯ法人 

敷島棚田等 

農耕文化保存協会 

棚田保存活動への市の積極的関与 

荒地棚田の整備のための民間建設業者の協力 

 


